

Aloe vaotsanda Decary



Un des grands *Aloe* du sud malgache. Il se distingue des autres *Aloe* arborescents de la même région (*A. vaombe*, *A. helenae*) par son inflorescence caractéristique qui est une panicule de grappes. Lorsqu'il n'est pas en fleur, on peut le distinguer grâce ses feuilles rabattues sur la tige. Vers Fort-Dauphin, existe une forme à feuilles bleutées ; la forme typique qui se trouve sur le plateau Karimbolea a des feuilles vertes.

One of the large southern Madagascan *Aloe* ; it differs from the two other arborescent *Aloe* from the same area (*A. vaombe*, *A. helenae*) by its inflorescence which is a panicle of racemes; its leaves are much recurved to deflexed with the apices pointing downwards and nearly touching the stem. Near Taolagnaro, exists a form with bluish leaves ; the typical species on the Karimbolea plateau has green leaves.

Répartition: Fort-Dauphin (Cap Ranavalona, variété à feuilles bleutées : cette région a probablement été abimée, lors des grands travaux pour la construction du nouveau port); plateau Karimbolea, d'Amboasary à Androka, zones calcaires ou sableuses. Cette espèce ne s'aventure jamais loin à l'intérieur des terres (10 à 20 km tout au plus).

Distribution: Plants with bluish leaves at Taolagnaro (Cap Ranavalona, near the sea; station maybe damaged) . Plateau Karimbolea, from Amboasary to Androka, in calcareous or sandy areas, plants with green leaves. This species is almost coastal and does not thrive much inward (10-20km at most from the sea).

Floraison: août - octobre **Flowers:** August - September

